## ¿Por qué el Siervo Sufriente de Isaías 53 es el Mesías y no la nación de Israel?

Por Mijael Baber

Los judíos que no creen en leshúa como el Mesías, dicen que ls 53 habla de Israel, porque en los capítulos anteriores Israel es llamado siervo de Dios. Pero ignoran que en el libro del profeta Isaías al Mesías se le llama "Israel".

El siervo sufriente de ls 49.3 no puede ser la nación de Israel.

Es cierto que el profeta Isaías identifica al Siervo en Is 49.3 por el nombre "Israel" cuando escribe:

Y me dijo: "Tú eres mi siervo, O Israel, porque en ti me gloriaré." וַיּאמֵר לִי עַבְדִּי-אָתָּה יִשְׂרָאֵל אֲשֶׁר-בְּּךְ אֶתָּפּאָר

Sin embargo, observe lo que el profeta Isaías escribe sólo unos pocos versículos más adelante, escribiendo las palabras del siervo:

Ahora pues, dice el Eterno, el que me formó desde el vientre para ser su siervo, para hacer volver a él a laacov y para congregarle a Israel (porque estimado seré en los ojos del Eterno, y el Dios mío será mi fuerza); dice: Poco es para mí que tú seas mi siervo para levantar las tribus de laacov, y para que restaures el remanente de Israel; también te di por luz de las naciones, para que seas mi salvación hasta lo postrero de la tierra. (Is 49.5-6)

ּוְעַתָּה אָמַר יְהוָה יֹצְרִי מִבֶּטֶן לְעֶבֶד לוֹ לְשׁוּבֵב יִעֲלָב אֵלִיו וְיִשְׂרָאֵל לא 1 יֵאָסֵף וְאֶכָּבֵד בְּעִינֵי יְהוָה וֵאלֹהַי הָיָה עֻדִּי וַיּאֹמֶר נָקֵל מְהְיוֹתְךּ לִי עֶבֶד לְהָקִים אֶת-שָׁבְטֵי יַעֲלְב ונצירי יִשְׂרָאֵל לְהָשִׁיב וּנְתַתִּיךְ לְאֹור גֹּוִים לְהְיֹות יְשׁוּעָתִי עַד-קְצֵה הָאֶרֶץ

Observe que el siervo nombrado Israel en ls 49.3 es responsable de:

- "traer de vuelta a laacov a Dios" (ls 49.5)
- "levantar las tribus de laacov" (ls 49.6)
- "restaurar el remanente de Israel" (Is 49.6)

Si, como sostiene el judaísmo ortodoxo, el siervo nombrado Israel en Is 49.3 se refiere a la nación de Israel, ¿cómo puede la nación de Israel traerse de vuelta al Eterno,

enderezarse, reunirse y restaurarse a sí mismo? Claramente, el siervo llamado Israel y la nación de laacov / Israel son dos entidades distintas.

Está bien atestiguado en la Escritura que el Mesías sería responsable de reunir a los dispersos de Israel y llevarlos de vuelta a la tierra santa (cp. ls. 11.12), las mismas tareas asignadas al siervo llamado Israel en ls 49. 5-6.

La manera en que el profeta Isaías nombra al siervo como "Israel" y luego procede a mencionar a otro "Israel" a quien se supone que el Siervo llamado Israel traerá de vuelta, levantará, reunirá y restaurará, claramente indica que el siervo llamado Israel no es el otro Israel que es traído de vuelta. Una vez más, se trata de dos entidades distintas.

Si el siervo llamado Israel no es la nación de Israel, entonces, ¿quién es? Es fácil entender por qué alguien podría pensar que el siervo llamado Israel en Is 49.3 es la nación de Israel. Después de todo, la mayoría del Tanaj (La Escritura) se centra en las experiencias de la nación de Israel. Sin embargo, el nombre de Israel originalmente pertenece al patriarca Israel (cp. Gn 32.28).

Dicho esto, es común que el Rey Mesías sea aludido en la Escritura por los nombres de sus antepasados. Por ejemplo, en Jer 30.9, vemos que el Mesías es llamado "David".

De la misma manera, el Mesías es llamado "Israel" en Is 49.3, tras el mismo nombre del patriarca Israel, su antepasado. Sabemos que este debe ser el caso debido a la manera en que el profeta Isaías habla del siervo Israel trayendo de vuelta, levantando, reuniendo y restaurando a la otra entidad llamada "laacov" e "Israel", que es evidentemente distinta de sí mismo.

De este modo, el Israel llamado "siervo" del Eterno es el que restaurará a la nación de Israel / Iaacov. Este es el siervo que trae la redención para la nación de Israel / Iaacov. Es el Siervo que muere por sus pecados y restaura a cada uno de la nación de Israel / Iaacov que cree en él, como está escrito de él en Is 53. De modo que el siervo sufriente de Is 53 es el Mesías, es Yeshua.